

memenuhi persyaratan untuk melakukan pembiayaan, tetap bisa merasakan dampak positif dengan adanya bank syariah.

Salah satu bank syariah yang memiliki prestasi baik yaitu Bank Muamalat Indonesia, Bank Muamalat sering mendapatkan predikat sebagai bank syariah terbaik, seperti pada tahun 2014 lalu memperoleh apresiasi internasional sebagai Bank Syariah terbaik di Indonesia. Penghargaan tersebut datang dari *Islamic Finance News* (IFN) dalam IFN Awarding Ceremony 2014 yang berlangsung di Shangri-La Ballroom Hotel, Kuala Lumpur, Malaysia (9/3). Dalam penghargaan kali ini, Bank Muamalat meraih predikat sebagai *Best Islamic Retail Bank* dan *Best Islamic Bank in Indonesia*. Sebelumnya, Bank Muamalat telah mendapatkan predikat sebagai *Best Islamic Bank in Indonesia* pada tahun 2006, 2008, 2009, 2010, 2012, dan 2013. Selain predikat tersebut, di tahun 2012 Bank Muamalat turut meraih penghargaan sebagai *The Most Innovative Islamic Bank in The World*.³

Selain banyak penghargaan yang diraih, Bank Muamalat juga termasuk Bank syariah pemilik aset terbanyak ke dua yaitu sebesar 65,1 Triliun setelah Bank Syariah Mandiri yang memiliki aset sebesar 67,2 Triliun.⁴ Dengan aset terbanyak dan prestasi yang baik, Bank Muamalat diharapkan dapat lebih berperan terhadap pertumbuhan ekonomi masyarakat. Peran Bank Muamalat dapat ditunjukkan melalui penyaluran dana sosial, dalam

³ Republika, <http://m.republika.co.id/berita/syariah-ekonomi/10/03/11/n11wxd-bank-muamalat-indonesia-pertahankan-prestasi-internasioanal>, diakses pada 11 Maret 2015.

⁴ Gustian, <http://gustian.blogspot.co.id/2015/07/urutan-bank-umum-syariah-berdasarkan.html>, diakses pada 28 Juli 2015.

penyaluranya melalui baitulmaal yang didirikan sendiri oleh Bank Muamalat Indonesia. Baitulmaal tersebut diberi nama Baitulmaal Mualamat (BMM), yang pada penelitian ini akan disebut dengan BMM.

Baitulmaal Muamalat (BMM) terletak di Jakarta. Untuk pengelolaan dana sosial Bank Muamalat, diserahkan kepada pihak BMM langsung namun tetap dibawah pantauan Bank Muamalat Indonesia. kegiatan yang diadakan untuk penyaluran dana sosial ini dibagi menjadi delapan program yaitu pemberdayaan ekonomi, program pendidikan, program santunan sosial, program santunan kesehatan, program *Corporate Social Responsibility* (CSR), program Non-Zakat, Program cahaya kurban, dan Wakaf.

Dari beberapa program tersebut dapat dibagi menjadi dua penyaluran dana sesuai penggunaannya. Pertama, pemberian dana sosial produktif yang direalisasikan dalam pengembangan ekonomi pada program Komunitas Unit Mikro Muamalat berbasis Masjid (KUM3) , Koperasi Jasa Keuangan Syari'ah KUM3 (KJKS-KUM3), dan kampung jamur. Kedua, dana sosial konsumtif yaitu tujuh program selain pengembangan ekonomi. Untuk fokus masalah dalam penelitian ini yaitu pemberian dana produktif pada program Komunitas Usaha Mikro Muamalat Berbasis Masjid, atau pada penelitian ini akan disingkat dengan KUM3.

Peneliti memilih program KUM3 karena pada program ini dana sosial langsung diberikan kepada masyarakat dengan akad *qard*, untuk digunakan sebagai modal usaha. Sehingga bentuk pemberiannya nyata dan dapat diteliti pengaruh pemberian modal terhadap peningkatan usaha penerima

populasi dan sampel, teknik pengumpulan data, teknik pengolahan data dan teknik analisis data) serta sistematika pembahasan.

Bab kedua adalah kerangka teoritis, yang memuat tentang dana sosial bank syariah, zakat produktif, dan konsep keberhasilan usaha.

Bab ketiga adalah data penelitian yang meliputi gambaran umum tentang gambaran umum Baitulmaal Muamalat (BMM) , sumber dana Baitulmaal Muamalat (BMM), deskripsi program Komunitas Usaha Mikro Muamalat berbasis Masjid (KUM3) Baitulmaal Muamalat (BMM) Jakarta dan manfaat program KUM3 terhadap peningkatan usaha anggota penerima dana sosial di Surabaya

Bab keempat adalah analisis penelitian yang meliputi pendistribusian dana sosial program KUM3 oleh BMM Jakarta di Surabaya dan analisis manfaat program KUM3 terhadap peningkatan usaha anggota penerima dana sosial di Surabaya.

Bab lima merupakan bab terakhir yang berisi kesimpulan dari hasil penelitian dan saran-saran untuk Baitulmaal Muamalat agar dapat meningkatkan dana sosial serta penyebaran pembagain dana sosial sehingga dapat mencapai kemaslahatan.